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Em 17 de maio de 2022, às nove horas, foi iniciada a trecentésima quinta 1 
reunião ordinária da Câmara Técnica do Conselho Federal de 2 
Contabilidade, a qual contou com as participações dos Conselheiros: 3 
Wellington do Carmo Cruz, Angela Andrade Dantas Mendonça, Aloísio 4 
Rodrigues da Silva, Monica Foerster e Palmira Leão de Souza. O 5 
Conselheiro Antônio Carlos Salles Júnior justificou a ausência na reunião. 6 
ORDEM DO DIA: 1. Introdução:  O Vice-presidente Técnico Wellington do 7 
Carmo Cruz deu início à reunião, cedendo a palavra para o Conselheiro 8 
Aloísio Rodrigues para introduzir a reunião com uma oração. 2. Aprovação 9 
da Ata da 304ª (trecentésima quarta) Reunião da Câm ara Técnica: O 10 
Vice-presidente Técnico Wellington Cruz submeteu para aprovação a ata 11 
da 304ª Reunião da Câmara Técnica do CFC, a qual foi aprovada por 12 
unanimidade pelos membros presentes. 3. Informativos da Vice-13 
presidência: Carta 020/22 de 10/05/22 , com interpelação/notificação sobre 14 
a Norma Brasileira de Contabilidade CTSC 7 de 7/4/22, recebida do Sr. José 15 
Lindolfo Magalhães, Presidente da Associação Virtual Unidos Petros – 16 
MAS. O Sr Felipe Bastos informou que a Procuradoria Jurídica do CFC foi 17 
consultada para verificar o possível encaminhamento para o assunto. Caso 18 
precise de resposta da Coordenadoria Técnica, deve ser no sentido de 19 
esclarecer a finalidade de um procedimento pré-acordado, buscando 20 
embasamento na NBC TSC 4400, e fornecer a base da não obrigatoriedade 21 
de divulgação pelo regulador (Previc). 4. Comitê de Pronunciamentos 22 
Contábeis – Participação de discussão sobre efeito da inflação no Glenif. 23 
Pedido de indicação de representante de cada entidade membro para 24 
participar da discussão. 5. Criação do Comitê Brasileiro de 25 
Pronunciamentos sobre Sustentabilidade (CBPS) – Apreciação da 26 
minuta da Resolução. A minuta foi aprovada. Foi criado um grupo para 27 
respostas sobre minutas do ISSB, que teve sua primeira reunião em 11/5, 28 
onde foi realizada uma visão geral das minutas e cronograma de reuniões: 29 
Membros do Grupo de Trabalho para responder as consultas públicas do 30 
International Sustainability Standards Board (ISSB): Patrick Matos – 31 
Abrasca; Alexei Bonamin – Abrasca; Célio Fernando Bezerra Melo – 32 
Apimec; César Sanches – B3; Vania Maria da Costa Borgerth – CFC; 33 
Eduardo Flores – Fipecafi; Fernando Murcia – Fipecafi; Danielle Torres – 34 
Ibracon e Leandro Ardito – Ibracon. Cronograma das reuniões: Data: 35 
25/5/2022 – horário 15h às 17h – temática: Discussão das leituras do ED 1 36 
– General; Data: 9/6/2022 – 17h às 18h30 – temática: Discusão das 37 
questões do ED 2 – Climate; Data: 23/6/2022 – 17h às 18h30 – temática: 38 
Discussão da Primeira Minuta da Carta-Comentário. Data: 6/7/2022 – 39 
horário: 15h às 17h – temática: Analisar eventuais contribuições que 40 
tenham sido recebidas para o documento; Data: 20/7/2022 – 15h às 17h – 41 
temática: Analisar as cartas-comentários que já tenham sido enviadas – 42 
benchmark. A percepção da Câmara foi a de que a ausência de um 43 
presidente no grupo do CPC. 6. International Federation of Accountants 44 
– IFAC. Paga a anuidade em parcela única, conforme deliberado nas 45 
reuniões regimentais de abril no dia 28/04.  Participação da Patrícia Varela 46 
na reunião do CAG, no dia 20/6 e na reunião do IPSASB, no período de 21 47 
a 24/6, na cidade de Nova York, EUA. Solicitação de participação de forma 48 
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presencial. Consulta Pública IESBA sobre reavaliação das definições de 49 
Equipe de Trabalho e Auditoria de Grupo. Prazo para resposta: 31/5/22 50 
https://www.ifac.org/system/files/publications/files/FINAL-Proposed-51 
Revisions-Relating-to-the-Definition-of-Engagement-Team-and-Group-52 
Audits.pdf. Consulta Pública IESBA sobre revisão do Código de Ética 53 
relacionado a Tecnologia. Prazo para resposta: 20/6/22 54 
https://www.ifac.org/system/files/publications/files/Proposed-Technology-55 
related-Revisions-to-the-Code.pdf. O Vice-presidente Wellington sugeriu a 56 
criação de uma série de eventos sobre ética aplicada, com estudos de 57 
casos, convidando representantes dos grupos internacionais. Conselheira 58 
Mônica relatou da participação na reunião do Small and Medium Practices 59 
Advisory Group (SMPAG) nos dias 25 a 27 de abril em Nova Iorque em que 60 
foi tratado a digitalização da auditoria, respostas às consultas públicas do 61 
International Ethics Standards Board for Accountants (Iesba) e andamento 62 
da proposta de norma para entidades menos complexas (sigla LCE, em 63 
inglês). Relatou também a participação no evento da proposta do LCE nos 64 
dias 3 e 4 de maio em Paris. 7. Grupos e Comissões/Portarias a serem 65 
emitidas.  Felipe Bastos apresentou a situação das portarias já emitidas e 66 
as portarias em processo de emissão. 8. Planejamento Estratégico dos 67 
grupos de trabalho. O Vice-presidente Wellington informou sobre o 68 
planejamento estratégico da área e a necessidade de complementar com 69 
objetivos e produtos esperados de cada grupo/comissão, dividindo 70 
macroações e microações. 9. Microentidades e Pequenas Empresas.  A 71 
Conselheira Mônica relatou sobre reunião realizada em 9/5. Os trabalhos 72 
em andamento são: a) Proposta de ITG com modelos de plano de contas, 73 
demonstrações contábeis e carta de responsabilidade da administração. b) 74 
Proposta de curso a distância, sendo um mais curto (estimativa de 8 horas) 75 
apresentando a visão geral, com caráter informativo, para sair logo; e outro 76 
curso mais longo (estimativa de 40 horas), em formato de módulos, com 77 
caráter formativo. Solicitada a disponibilização por meio do sistema 78 
(plataforma) do CRCSP. c) Proposta de cartilha sobre as normas. Está em 79 
elaboração um documento de poucas páginas para explicar de forma geral 80 
o que são as normas e seus aspectos mais relevantes. Próxima reunião 81 
prevista para 20/6. 10. Obrigações Acessórias por meio digital.  A 82 
Conselheira Angela relatou sobre demanda de informação dos Auditores 83 
Independentes indicados nas Escriturações Contábeis Digitais (ECDs). 84 
Informou que está tentando contato com Receita Federal para tratar do 85 
assunto. Sugeriu o convite a algum representante da RFB na próxima 86 
reunião da Câmara Técnica. Adicionalmente, ressaltou o pedido de 87 
prorrogação para entrega da ECD que está gerando grande expectativa na 88 
classe, mas para o qual ainda não há reposta. O Vice-presidente Wellington 89 
destacou o Projeto de Lei Complementar n.º 178 que trata, dentre outros, 90 
da desburocratização e da nota fiscal única de serviços. Sugeriu um evento 91 
para apresentar esse PLC. 11. Sustentabilidade. O Vice-presidente 92 
Técnico Wellington sugeriu verificar se o CFC deveria elaborar resposta 93 
apartada à consulta do ISSB. O Conselheiro Aloísio informou que, em 94 
contato com membros do Grupo de Estudo, foi sugerido o foco na 95 
asseguração, pois a resposta do GT ISSB deverá ser robusta e refletir a 96 
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opinião brasileira. 12. Revisão Externa pelos Pares. O Vice-presidente 97 
Técnico Wellington Cruz informou o término do prazo para indicação dos 98 
revisores para o programa de revisão de 2022. Somente 4 auditores pessoa 99 
física não indicaram revisor. Apenas 1 firma de auditoria não indicou revisor 100 
(mesmo com prazo prorrogado a ela). Informou que estão agendadas 12 101 
diligências prévias (antes da entrega dos relatórios), a maioria de forma 102 
virtual. Foi ressaltada a fala do Gerente da CVM no evento Conexão 103 
Contábil Nordeste, em que destacou que o profissional que não cumpre a 104 
EPC por dois anos, nos últimos cinco anos, tem seu registro suspenso, 105 
inclusive aplicável aos sócios. A CVM pode ainda adotar outras medidas 106 
administrativas contra as empresas que tenham em seu quadro 107 
profissionais suspensos. O Sr André Augusto informou da reunião que será 108 
realizada em 25/5 para discussão de questões administrativas do Comitê, 109 
inclusive sobre a revisão do Questionário em decorrência da vigência das 110 
novas normas de gestão da qualidade. 13. Firmas de Auditoria de 111 
Pequeno e Médio Portes. A Conselheira Mônica relatou sobre reunião 112 
ocorrida em 5/5 com representantes do CFC e Ibracon em que ficou definido 113 
que será feita uma apresentação à Febraban ressaltando aspectos 114 
normativos aplicáveis a todas as firmas de auditoria, estando estas  sujeitas 115 
aos mesmos requisitos normativos, independentemente de seu porte. 14. 116 
Mapeamento de demandas. Mapeamento de consultas/demandas por 117 
meio de dados extraídos da fiscalização e consultas. O Sr Felipe Bastos 118 
informou do controle de consultas e apresentou os temas mais consultados 119 
nos últimos bimestres. Ficou definido que o Conselheiro Aloísio será 120 
inteirado sobre as consultas do mês para apresentar eventuais destaques 121 
nas reuniões de Câmara. Será realizado contato com COFIS para verificar 122 
dados de autuações. 15. Disseminação das normas para PME. O Vice-123 
presidente Wellington Cruz informou do evento do CRC/ES com palestra do 124 
Sr. Idésio Coelho em 3 de maio. Próximos eventos virtuais sobre essas 125 
normas: 10/8 no CRCRS e 17/8 no CRCSC. 16. Assuntos Internacionais: 126 
O Vice-presidente Wellington Cruz informou que haverá uma reunião da 127 
Allianza Regional da América Latina que é um grupo ligado à Organização 128 
das Nações Unidas (UNCTAD). Será apresentada atualização sobre 129 
andamento da adoção das normas de sustentabilidade e apresentações 130 
sobre as minutas do ISSB. Deverá ser apresentada também a plataforma 131 
desenvolvida para os membros da Allianza para gerenciar materiais 132 
compartilhados. 17. Assuntos Gerais  – O Vice-presidente Wellington Cruz 133 
iniciou apresentando o Sr. José Luiz de Carvalho, Vice-presidente do Glenif. 134 
O Sr José Luiz fez explicação sobre história e funcionamento do grupo e 135 
tratou dos seguintes temas: 1) Projeto de Conferências conjuntas entre os 136 
GTs GLENIF e IASB sobre temas atuais e muito importantes para avaliar o 137 
impacto das novas IFRS na profissão contábil na América Latina e a 138 
disseminação das atividades do IASB e GLENIF em assuntos técnicos. 2)- 139 
Projeto de tradução dos materiais do IASB (consultas públicas e 140 
apresentações), exceto normas para Português. José Luiz irá verificar se o 141 
contrato do Glenif com IASB autoriza a tradução para o nosso idioma. Nada 142 
mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às catorze horas do dia 143 
dezoito de maio de 2022. A presente ata foi lavrada por mim, Felipe G. 144 



ATA DA 305ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA, 17 E 18 DE M AIO DE 2022. 
  

Bastos, e, depois de lida e aprovada, será assinada pelos participantes via 145 
Sei. 146 
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